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VERBALE DELLA SEDUTA  DEL  27 NOVEMBRE 2017 

 

 

 

L’anno DUEMILADICIASSETTE addì 27 del mese di novembre in Genova, nei locali siti in Via 

Pinasco 7 - Villa Garibaldi - alle ore 18.00 si è riunito il Consiglio del Municipio Levante in seduta 

ordinaria, pubblica, in prima convocazione, con nota n.  402543 del  23  novembre 2017, ai sensi 

dell’art. 39 del vigente Regolamento per il Decentramento, approvato con deliberazione C.C. n. 6 del 

6/02/2007. 

ALLE ORE 18.20 IL PRESIDENTE ORDINA L’APPELLO NOMINALE CHE ESPONE LE 

SEGUENTI RISULTANZE: 

PRESENTI: IL PRESIDENTE: CARLEO Francescantonio 

ed i Consiglieri: AIESI Samuele,  ARRIGHETTI Patrizia, BENVENUTI Antonella, BOGLIOLO 

Federico,  DI PINO Cristiano, DREPAMA Carla, FINOCCHIO Serena GAGGERO Laura, 

GAIBAZZI Roberto, GANDOLFO Nicholas, GIANNETTI Alessio,  MACCAGNO Paola,  

MUZZIOLI Lorenzo,  PINAZZI Tommaso, PRUZZO Fabrizio, RAFFAELLI Michele, REPETTO 

Gilberto, TIGOLI Francesco, UREMASSI Maurizio, VIGLIETTI Chiara. 

                  in numero di  21 

     

ASSENTI i Consiglieri: ALLEGRANZA Fabrizio, OLIVERI Antonio, ORTONA Fabrizio 

                                                                                                               

                                                                                                              in numero di     3 

 

ASSENTI giustificati i Consiglieri:   ORTONA Fabrizio 

 

ASSESSORE Sonia Paglialunga: presente 

ASSISTONO LE SEGRETARIE: Funz. Amm. Benedetti Emma, Funz. S.S.E. Acuto Marta, I.S.A. 

Dondero Paola  

Termine argomento 74 a entra la consigliera GIOVINAZZO Stefania (ore 19.00) (p. 22) in 

surrogazione del consigliere LANINI Roberto Gino  

Corrente Arg. 79 a entra il Cons.  Allegranza Fabrizio (ore  20.00)      (p.  23) 

Corrente Arg. 79 a entra il Cons.  Oliveri Antonio (ore  20.39)      (p.  24) 

Corrente arg. 80 a esce la cons. Drepama Carla (ore 21.00) (p. 23) 

Termine arg. 82 a esce il cons. Pruzzo Fabrizio (ore 21.46) (p. 22)  

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Il Presidente nomina scrutatori i Consiglieri:  

Finocchio Serena, Gaggero Laura, Gaibazzi Roberto 

 

LA SEDUTA TERMINA ALLE ORE:  22.35 
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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 27 NOVEMBRE 2017 

1)COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE: 

PRESIDENTE CARLEO 

Informa che in merito al parere richiesto relativamente allo scolmatore sul torrente  Sturla, si 

attenderà l’esito della conferenza dei Servizi prevista per l’11 dicembre. 

 

A seguito dell’incontro del coordinamento sicurezza, chiede ai consiglierei di individuare e di 

comunicare i siti ove posizionare le telecamere. 

 

Informa dell’intenzione di organizzare un assemblea pubblica per riferire sulla situazione del 

punteruolo rosso. 

 

Chiede la parola il Responsabile dell’Ufficio Assistenza Organi Istituzionali, Benedetti, che  

richiama al rispetto del Regolamento in termini di modalità per la formazione dell’ordine del giorno 

del Consiglio.  

Il Presidente precisa che le interrogazioni a risposta immediata devono essere presentate almeno 48 

ore prima dall’inizio della seduta, considerando tale termine come giorni non festivi e pertanto al 

pari delle espressione di sentimento possono non essere iscritte nell’ordine del giorno. 

 

Il Presidente dà la parola all’ASSESSORE BOGLIOLO  che, in relazione al Punteruolo Rosso 

informa che in occasione di un recente incontro con Aster i tecnici hanno rilevato che l’unico 

strumento di contrasto sarebbero i fitofarmaci che non possono essere utilizzati sugli alberi 

pubblici sulla base della vigente normativa. 

Si è attivata un opera di prevenzione che tuttavia non scongiura gli esiti infausti di distruzione delle 

palme. Sarà poi fatta una programmazione delle nuove piantumazioni. 

È stato inoltre richiesto uno snellimento dell’iter per l’abbattimento delle palme da parte dei 

privati. In merito chiede la parola il consigliere RAFFAELLI (LISTA CRIVELLO) che  chiede sia 

organizzata una apposita commissione a cui possano prendere parte anche altri esperti oltre i 

tecnici di Aster per discutere della normativa che vieta i fitofarmaci e verificare se non si tratti solo 

di mancanza di disponibilità economica, Il Presidente ne prende atto.  

2)ESPRESSIONE DI SENTIMENTO DELLA CONSIGLIERA VIGLIETTI IN MERITO 

ALLA VIOLENZA SULLA DONNA 

VIGLIETTI (LEGA NORD)  

Legge l’espressione di sentimento (agli atti) 

3)ESPRESSIONE DI SENTIMENTO DEL CONSIGLIERE MUZZIOLI IN MERITO  

ALLE “PASSEGGIATE DELLA SICUREZZA” 

MUZZIOLI (PD)  

Legge l’espressione di sentimento (agli atti) 
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4)SURROGAZIONE DEL CONSIGLIERE MUNICIPALE ROBERTO GINO LANINI 

Il Presidente pone in votazione  il provvedimento (agli atti) che viene approvato all’unanimità e dà 

il benvenuto alla nuova consigliera Stefania Giovinazzo. 

5)PRESA D’ATTO DELLA MODIFICA DELLA COMPOSIZIONE DELLE 

COMMISSIONI CONSILIARI MUNICIPALI PERMANENTI 

Il Presidente pone in votazione  il provvedimento (agli atti) che viene approvato all’unanimità 

6)NOMINA DEI RAPPRESENTANTI DEL MUNICIPIO LEVANTE NEI COMITATI DI 

PARTECIPAZIONE DEI NIDI INFANZIA E SCUOLE INFANZIA COMUNALI 

Il Presidente pone in votazione  il provvedimento (agli atti) che viene approvato all’unanimità 

7)NOMINA DEL RAPPRESENTANTE DEL MUNICIPIO LEVANTE NEL COMITATO 

DI GESTIONE SOCIALE DELLA CIVICA SCUOLA VESPERTINA DEL LEVANTE 

Il Presidente pone in votazione  il provvedimento (agli atti) che viene approvato all’unanimità 

8)MOZIONE DEL GRUPPO FRATELLI D’ITALIA IN MERITO ALL’AFFISSIONE DEL 

CROCIFISSO NELL’AULA CONSILIARE E NEGLI UFFICI PUBBLICI MUNICIPALI 

PINAZZI (FRATELLI D’ITALIA- ALLEANZA NAZIONALE)  

Legge la mozione (agli atti). 

 

MUZZIOLI  

Esprime parere contrario all’affissione del crocifisso nelle aule municipali per rispetto della 

democrazia, condividendone, al contrario, la presenza nelle aule scolastiche come valore 

pedagogico. 

 

UREMASSI (FORZA ITALIA)  

Condivide la mozione. 

 

RAFFAELLI (LISTA CRIVELLO SINDACO) 

Si dichiara contrario. 

 

AIESI (LEGA NORD)  

Esprime parere favorevole. 

 

GAGGERO (DIRZIONE ITALIA)  

Si dichiara favorevole in quanto il Crocifisso richiama le comuni  radici cristiane. 

 

GANDOLFO (FORZA ITALIA)  

Dichiara che il crocifisso rappresenta i due fondamentali valori di uguaglianza e aiuto ai più deboli. 
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PRESIDENTE  

Si richiama al rispetto della normativa ancora vigente. 

 

PINAZZI  

Precisa che il crocifisso non deve essere considerato discriminante verso le persone non di fede 

cristiana. 

 

Presidente pone in votazione la mozione che viene approvata con 13 voti favorevoli, 7 contrari e 2 

astenuti (Giovinazzo, Repetto). 

 

9)AUDIZIONE DELL’ASSESSORE COMUNALE PAOLA BORDILLI PER 

ILLUSTRAZIONE DELLE DELEGHE CONFERITEGLI 

 

ASSESSORE BORDILLI(ASSESSORE AL TURISMO, COMMERCIO E ARTIGIANATO) 

Illustra le deleghe conferitele, in particolare: 

- Politiche per lo sviluppo del Turismo e rapporti con gli Enti e Società operanti nel settore;  

- Rapporti con attività produttive, commerciali, artigianali, agricole ed ittiche ed enti 

rappresentativi;  

- Sportello Unico delle attività produttive e semplificazione della regolazione;  

- Statistica. 
 

In riferimento la delega al Turismo l’Amministrazione pone al centro  tutto il territorio, 

valorizzando le delegazioni . in tale ottica di delocalizzazione dell’offerta turistica si inseriscono i 

progetti che interessano il territorio del Municipio Levante, il progetto Alter –Eco, e il progetto 

Borghi Marinari , in collaborazione con il Ministero dei Beni Culturali, che riguarderà il 

porticciolo di Nervi. 

Riguardo la delega al Commercio richiama il progetto presentato dal consorzio di operatori che 

gestisce il  Mercato di Via Isonzo, che prevede, sulla falsariga del Mercato Orientale, laboratori e 

attività legate al “Food” e allo Street Food. 

 

PRUZZO (LISTA CRIVELLO SINDACO)  

Chiede circa i progetti dell’Attuale Amministrazione relativamente all’area di Monte Moro a 

seguito dell’intervento dall’Ass. Campora che aveva ipotizzato l’utilizzo come punto autorizzato al 

lancio delle ceneri dei defunti. 

 

ASS. BORDILLI  
Precisa che l’attuale Amministrazione ha scelto di valorizzare l’Entroterra con una delega specifica 

all’Assessore Fanghella. Si dichiara disponibile ad un incontro con il Presidente Carleo e l’ 

Assessore Fanghella su questo tema. 

 

TIGOLI (PD)  
Chiede se esista già un progetto relativo al mercato di via Isonzo o sia solo un’ipotesi a livello 

embrionale. 
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ASS. BORDILLI 

Precisa che un progetto è stato supervisionato e la situazione di tutti i mercati coperti sarà 

all’ordine del giorno di una Tavola rotonda dal titolo “Commercio turismo e cultura in occasione 

degli Stati Generali dell’Economia previsti per il 29 c.m. 

Occorre verificare insieme all’ Ass.Vinacci se l’esperienza del mercato Romagnosi sia ripetibile 

per quello di Via Isonzo sotto l’aspetto del finanziamento e della fideiussione con garante il 

Comune. 

 

PRESIDENTE  
Chiede che il Municipio venga sempre interpellato sul tema. 

 

REPETTO (MOVIMENTO 5 STELLE)  

Chiede informazioni in merito alla posizione dell’attuale Amministrazione relativamente alla 

pratica dell’acquacoltura, autorizzata tra Nervi a Bogliasco. 

 

ASS. BORDILLI  

Precisa che pur  rientrando tra le sue deleghe, il tema è  all’attenzione della Giunta. 

 

UREMASSI  

Ringrazia per l’attenzione posta dall’attuale Giunta allo sviluppo turistico ed economico della città, 

importante bacino occupazionale. 

 

ASS. BORDILLI 

Ribadisce come il turismo rappresenti una grande risorsa; parte dei proventi della tassa di 

soggiorno viene utilizzata per il decoro urbano e uniformare la segnaletica stradale/turistica sul 

territorio dell’intera città. 

 
RAFFAELLI  

Chiede informazioni in merito al futuro dei C.I.V., molti dei quali minati dalla crisi economica, e 

sulla realizzazione di un campeggio nell’area ex Plynthos a San Desiderio. 

 
ASS. BORDILLI    

Ribadisce che il Municipio sarà coinvolto riguardo l’organizzazione di Euroflora. 

A seguito della circolare della Prefettura in materia di sicurezza delle manifestazioni informa che è 

intenzione dell’Amministrazione approntare un nuovo Regolamento e/o Linee Guida in materia di 

manifestazioni. 

Riconosce il ruolo dei Civ come fonte di valorizzazione e animazione del territorio e la ferma 

intenzione dell’amministrazione di sostenerli. Sarà a breve predisposto un bando a sostegno dei 

commercianti per l’allestimento delle luminarie natalizie. 

Esprime la volontà di organizzare un ciclo di incontri con i vari CIV sparsi su tutto il territorio 

genovese nelle varie delegazioni. 

Informa che per quanto concerne la localizzazione del campeggio sono al vaglio diverse ipotesi. 

 

BENVENUTI (FRATELLI D’ITALIA- ALLEANZA NAZIONALE) 

Ribadisce lo stretto coordinamento tra Turismo e Commercio; chiede che vengano favoriti 

maggiormente i piccoli negozianti, penalizzati dalle grandi catene,  anche attraverso tariffe 

agevolate per i parcheggi. 
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ASS. BORDILLI 

Precisa che l’amministrazione è a conoscenza della situazione e si attiverà per promuovere i piccoli 

esercizi commerciali. Pensano di replicare, come avvenuto in occasione del Salone Nautico, 

l’organizzazione di un Tavolo di albergatori e commercianti, in un ottica virtuosa. 

 

GAIBAZZI  
Domanda quali siano le priorità individuate nel territorio del Municipio Levante. 

 

ASS. BORDILLI   

Chiarisce l’aumentare l’offerta turistica e commerciale, anche valorizzando il legame tra il 

territorio e l’ artigianato e l’accoglienza del turista  

 

PRESIDENTE  
Precisa che tutto il territorio deve essere valorizzato (da Nervi al borgo di Sturla, Capo San Rocco, 

Vernazzola, l’Entroterra, i percorsi storici, i bunker, la stazione solare a Sant’Ilario, il Polo museale 

Tale obiettivo è realizzabile attraverso l’aumento dei parcheggi, l’introduzione di agevolazioni 

tariffarie. 

 

ASS. BORDILLI 

Fondi del turismo per la valorizzazione delle delegazioni per aumentare il ventaglio di scelte 

turistiche 

 

 

10)INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA DEI GRUPPI PD E LISTA 

CRIVELLO IN MERITO AI LAVORI DI ABBATTIMENTO DEL VECCHIO DAZIO DI 

VIA DEI MILLE 

 

RAFFAELLI  

Legge l’interrogazione (agli atti). il progetto originario del marzo 2015, con nulla osta della 

soprintendenza, prevedeva la realizzazione di 11 posti auto a lisca di pesce;  nullaosta del luglio 

2016  di Prefettura e Questura  con unica prescrizione la realizzazione di una ringhiera a maglie 

fitte. I lavori prevedono invece la realizzazione di posti auto in parallelo, con la perdita di almeno 4 

rispetto al progetto originario. 

 

ASS. BOGLIOLO  
Dichiara di essere venuto solo di recente a conoscenza dall’Ing. Merlino e  dal Geom. Biagiotti di 2 

pareri espressi dalla Direzione Mobilità e dalla Polizia Municipale del giugno 2016 di cui il 

Municipio non era stato informato che sanciscono la collocazione degli stalli in parallelo anziché a 

spina, con conseguente  perdita di  2 posti auto, per ragioni di sicurezza e di viabilità. 

 

RAFFAELLI  

              Sottolinea che non vi è alcuna norma ostativa alla realizzazione; la nuova soluzione viene avallata      

              solo come più confacente.                  .  

 

 

 



 

 

 

 

 

 

    COMUNE DI GENOVA                                                                                                       MUNICIPIO LEVANTE
  

7 

PRESIDENTE  

Precisa che il Municipio si attiverà per approfondire la questione e conoscere i motivi della 

mancata comunicazione dei pareri e del mancato rispetto di un accordo già condiviso. 

 

 

11)MOZIONE DEL GRUPPO LEGA NORD IN MERITO A “RAFFORZAMENTO 

DELL’ATTIVITÀ DI CONTROLLO IN RIFERIMENTO ALL’ACCATTONAGGIO E 

ALL’ABUSIVISMO NEL MUNICIPIO LEVANTE” 

 

GAIBAZZI (LEGA NORD)  

Dà lettura della mozione (agli atti). 

 

RAFFAELLI  

Propone alcuni emendamenti, in particolare un Coordinamento con servizi sociali. 

 

PRESIDENTE 

Sospende la seduta e pone in votazione gli emendamenti che vengono approvati all’unanimità 

pone, quindi, in votazione, la mozione emendata che viene approvata all’unanimità. 

 

12)MOZIONE DEL GRUPPO LEGA NORD IN MERITO A “PROMOZIONE E 

VALORIZZAZIONE DELLA LINGUA GENOVESE NELLE SCUOLE” 

 

AIESI (LEGA NORD) 

Dà lettura della mozione (agli atti). 

 

RAFFAELLI  
Propone di modificare il termine “dialetto” con “lingua” in quanto parlata e scritta. 

Il Presidente pone in votazione  la mozione  (agli atti) che viene approvata all’unanimità. 

13)MOZIONE DEL GRUPPO MOVIMENTO 5 STELLE IN MERITO ALLA MESSA IN 

SICUREZZA DI ALCUNE RINGHIERE DEL TERRITORIO MUNICIPALE 

 

REPETTO   

Dà lettura della mozione (agli atti). 

 

ASSESSORE BOGLIOLO  

Conferma la richiesta di inserimento della messa in sicurezza delle ringhiere nella programmazione 

triennale. 

 

PRESIDENTE 

Si impegna, inoltre, previo accordo con Aster,  ad effettuare gli interventi più urgenti. 

Il Presidente pone in votazione la mozione  (agli atti) che viene approvato all’unanimità 
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14)MOZIONE IN MERITO ALLA VALORIZZAZIONE DEL PRESEPE SUL 

TERRITORIO MUNICIPALE 

 

AIESI (LEGA NORD)  

Dà lettura della mozione (agli atti). 

 

PRESIDENTE 

Invita i consiglieri a collaborare e predisporre il Presepe negli uffici Municipali.  

 

MACCAGNO (PD)  

Sottolinea che Gesù apparteneva ad una famiglia ebrea ed era la sintesi delle tre diverse razze 

umane ; il Presepe rappresenta, quindi, un elemento inclusivo e non divisivo. 

Propone un emendamento alla mozione chiedendo di affiggere in prossimità del Presepe il testo 

della preghiera di San Francesco. 

 

RAFFAELLI 

Legge un intervento (agli atti).  

 

Il Presidente pone in votazione  l’emendamento che viene approvato all’unanimità. Pone, quindi in 

votazione la mozione emendata (agli atti) che viene approvata all’unanimità. 

 

15)MOZIONE DEI GRUPPI PD E LISTA CRIVELLO IN MERITO ALLA 

REALIZZAZIONE DI EUROFLORA NEI PARCHI DI NERVI 

 

RAFFAELLI  

Dà lettura della mozione (agli atti). 

 

PRESIDENTE  

              Si impegna ad informare il Consiglio non appena vi sarà comunicazione ufficiale della 

realizzazione della  manifestazione. 

 

Il Presidente pone in votazione la mozione che viene approvata all’unanimità. 

 

16)INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA DEI GRUPPI PD E LISTA 

CRIVELLO IN MERITO AL REDDITO DI INCLUSIONE 

 

MACCAGNO  

Dà lettura dell’interrogazione (agli atti) 

 

ASS. ARRIGHETTI 

Chiarisce che il REI sarà erogato a partire dal 2 gennaio 2018 per 18 mesi. Il requisito richiesto è 

l’ISEE  con valore non superiore a 6 mila euro.  

Precisa che il giorno 28 novembre, a seguito di un incontro presso la Direzione Politiche Sociali, 

saranno fornite importanti informazioni applicative in ordine agli altri requisiti ed alle modalità di 

richiesta ed erogazione e della misura. Informa che è attivo un numero verde a cura 

dell’Assessorato alle Politiche Sociali. 800 709022. 



 

 

 

 

 

 

    COMUNE DI GENOVA                                                                                                       MUNICIPIO LEVANTE
  

9 

Tutte le informazioni saranno rese disponibili dallo Sportello del Cittadino a partire dal giorno 1 

Dicembre (con orario 9-12) 

A seguito di un apposito bando, dal mese di luglio sono entrati in servizio con contratto d’opera 

intellettuale 10 Assistenti Sociali destinati ai progetti  SIA ed allo Sprar. 

Allo stato attuale non è dato sapere se sarà erogato analogo bando per reperire personale dedicato 

al Rei. 

 

 

17)INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA DEI GRUPPI PD E LISTA 

CRIVELLO IN MERITO AL PROGETTO BIBLIOTECA BROCCHI 

 

MACCAGNO  

Dà lettura dell’interrogazione (agli atti) 

 

ASS. PAGLIALUNGA  

Informa circa la stabilizzazione del dipendente della Biblioteca che usufruisce di una borsa lavoro 

UCIL  che andrà ad unirsi alla funzionaria responsabile e all’altra bibliotecaria. 

Il 30 /11 si concluderà la sperimentazione; si è deciso di non sottoscrivere il Patto di Sussidiarietà 

ma un Patto di Collaborazione ordinario. 

L’intenzione dell’amministrazione municipale è quella di incrementare le risorse umane e 

continuare ad avvalersi della collaborazione delle associazioni. 

 

PRESIDENTE  
Ribadisce la volontà che la biblioteca rimanga pubblica e continui ad avvalersi del contributo dei 

volontari 

 

La seduta termina alle ore 22.35 
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